

**NOTES D'ALLOCUTION  
L'HONORABLE NOËL A. KINSELLA  
PRÉSIDENT DU SÉNAT**

**À L'OCCASION DE LA CÉLÉBRATION DE LA FÊTE NATIONALE  
DE LA RÉPUBLIQUE DE SERBIE**

**RÉSIDENCE DE LA CHARGÉE D'AFFAIRES, OTTAWA  
LE 10 FÉVRIER 2014**

Madame Šešum-Ćurčić et Monsieur Ćurčić,

Vos Excellences,

Honorables sénateurs et députés,

Distingués invités,

Mesdames et Messieurs,

C'est un grand plaisir pour moi de me joindre à vous, ce soir, afin de célébrer la fête nationale de la République de Serbie et de vous transmettre les salutations et les meilleurs vœux du Parlement du Canada. J'aimerais d'abord remercier nos hôtes, Son Excellence Mirjana Šešum-Ćurčić, chargée d'affaires de la République de Serbie au Canada, et Monsieur Radojica Ćurčić, pour leur hospitalité si généreuse.

L'Assemblée nationale de la Serbie a été fondée le 15 février 1835. Elle a alors adopté la première Constitution de Serbie, qui s'inspirait en partie de la Charte constitutionnelle française de 1814 et de la Constitution belge de 1831. En dépit des aléas de l'histoire, le peuple et la société serbes ont toujours pu compter, jusqu'à aujourd'hui, sur une constitution aux bases solides.

Le Canada et la République de Serbie renforcent leurs relations depuis quelques années, et ce rapprochement se fait sentir dans de nombreux secteurs. Je pense notamment aux échanges commerciaux, dont la valeur s'est accrue. Les exportations canadiennes en Serbie sont passées d'environ 8,5 millions de dollars

en 2010 à quelque 10,5 millions de dollars en 2012. Les importations canadiennes depuis la Serbie ont elles aussi augmenté durant cette période, passant de 12,8 millions de dollars environ en 2010 à 14 millions de dollars en 2012.

De plus, les négociations en vue d'un accord sur la promotion et la protection des investissements étrangers, qui ont commencé en mars 2013, pourraient renforcer encore davantage nos relations économiques en améliorant les possibilités d'investissement dans l'un et l'autre pays.

Le Canada et la Serbie ne sont pas seulement des alliés politiques et des partenaires commerciaux. Les voyages effectués entre nos deux pays, qu'ils soient faits pour des raisons touristiques, par affaires ou pour rendre visite à des parents et amis, se comptent par milliers. En décembre 2006, le Canada et la Serbie ont signé l'Accord sur le transport aérien, qui vise à faciliter le mouvement des voyageurs et des marchandises.

Les investissements d'entreprises canadiennes ont sans conteste contribué à renforcer ces liens économiques. Magna International Inc., le plus important fournisseur de pièces automobiles du Canada, a ouvert une usine dans la province de la Voïvodine en décembre dernier. Également, Molson Coors est désormais propriétaire d'une brasserie en Serbie, dans la ville d'Apatin, à la suite d'une acquisition effectuée l'an dernier. Enfin, dans le secteur agricole, il est intéressant de noter que la Serbie compte le plus important cheptel européen de vaches laitières canadiennes.

Ces exemples illustrent la grande qualité des relations économiques et commerciales entre les deux pays.

À l'occasion d'une merveilleuse visite faite en Serbie, tout juste en septembre dernier, notre délégation parlementaire a eu le plaisir de rencontrer des dignitaires, dont le président Nikolić, le premier ministre Dačić et le ministre des

Finances Radulovic. Nos discussions ont été fructueuses, et la coopération qui nous anime dans un certain nombre de secteurs est encourageante.

Grâce aux liens personnels que nous tissons dans divers domaines, nous profitons mutuellement de nos expériences et nous découvrons de nouvelles perspectives. Les gens que nous avons rencontrés en Serbie – dans des cadres officiels ou non officiels – nous ont accueillis avec chaleur et ouverture. Nous nous sommes senti les bienvenus partout. Cela en dit long sur la qualité d'une nation.

Pour terminer, j'aimerais remercier encore une fois nos hôtes, qui ont eu la gentillesse de nous inviter à célébrer ensemble la fête nationale de la Serbie. Je souhaite de tout cœur que nos deux pays, et nos deux peuples, puissent continuer de renforcer leurs liens pendant encore longtemps.

Merci.